


Causative Verbs
Causative Verbs are used when the subject doesn’t 
perform the action (verb) himself but get it done by a 
third person.

(Jab karta khud kaam krne ki bajay teesre insaan se kaam krwaye)

Causative verbs- Get, Have, Let, Have

For Example:

मैं कमरा साफ़ करवाता हुँ|   - I get the room cleaned.

मैं उससे सारा काम करवाता हुँ|   - I make him do all the work.

उसको यहाुँ से जाने दो| - Let him go from here.

मैंने घर की पुताई करवाई | - I had the house painted.



Use of ‘GET’
To Convince/persuade someone to do something.

(ककसी को काम करने के किए मनाना) 

Rule- Subject +get + obj. pronoun + Verb (3rd form)
For example:

मैं कमरा साफ़ करवाता हुँ | I get the room cleaned.

वह अपने कपड़े इस्त्री करवाता है| He gets his clothes ironed.

मैं हर महीने अपना सर मुुंडवाता हुँ| I get my head shaved every month.

तुम गाडी ठीक कब करवाओगे? When will you get the car repaired?

हम ये काम करवा िेंगे|

मुकेश ने गाडी धुिवाई|



Use of ‘MAKE’
To force someone to do something.

(ताकत के बि पर ककसी से काम करवाना) 

Rule- Subject +make + obj. pronoun + Verb (1st form)

For example:
उसने मुझसे बततन साफ़ करवाए | He made me do the dishes.

वह मुझसे अुंगे्रज़ी बुिवाता है | He makes me speak in English.

उसने मुझसे बटुआ चोरी करवाया | He made me steal the purse.

वे मुझसे अपना होमवकत करवाते हैं| They make me do their homework.

उसने मुझसे झठू बुिवाया|

ये काम मैं तुमसे करवाऊुं गा |



Use of ‘LET’
To allow/permit someone to do something.

(ककसी को कोई काम करने देना) 

Rule- Subject + Let + obj. pronoun + Verb (1st form)
For example:
तुम मुझे बोिने दो | You let me speak.

तुम उसको घर जाने दो | You let him go home.

अकमत ने मुझे अपनी गाडी चिाने दी | Amit let me drive his car.

तुम उसको कवदेश जाने दो| You let him go abroad.

वह बच्चो को बाहर नही ुं खेिने देता|

मेरे माता कपता मुझे टीवी नही ुं देखने देते |



Use of ‘HAVE’
To give responsibility so someone to do something.

(ककसी को कोई काम की कज़मे्मदारी देना ) 

Rule- Subject + have + obj. pronoun + Verb (3rd form)
For example:

मैंने कि अपनी आुंखो की जाुंच करवाई | I had my eyes tested yesterday .

मैंने अपने बात कटवाए |

वे अपना खाना बनवाते हैं | They have their food cooked.

क्या तुमने टीवी ठीक करवाई ? Did you have the TV repaired?

मैंने सीमा से कपडे धुिवाए|

क्या तुमने गाडी साफ़ करवाई?
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